令和2年第18回岐阜市教育委員会臨時会会議録

- 1 日 時 令和2年12月16日(水曜日)午後3時30分から午後4時まで
- 2 場 所 みんなの森 ぎふメディアコスモス かんがえるスタジオ
- 3 出席者 早川教育長、川島委員、足立委員、横山委員、武藤委員、伊藤委員
- 4 説明のために出席する者

【教育委員会事務局】

田中事務局長、原教育政策参与兼次長、野田次長兼教育課題対策審議監、深尾次長兼教育政策課長、松巾学校教育審議監兼学校指導課長、塩田教育施設課長、山内学校指導課係長、梅村教育施設課係長、各課説明担当者

【市民協働推進部】

善住次長兼市民活動交流センター所長

- 5 職務のために出席した事務局の職員 岡本教育政策課主幹、古田教育政策課主任、櫻井教育政策課主任、 山本教育政策課主任主事、山田教育政策課主事
- 6 議事日程
 - 第1 開会
 - 第2 前回会議録の報告、修正及び承認
 - 第3 会議録署名者の指名
 - 第4 議事
 - (1) 第63号議案 長良小学校プールの建設について(教育施設課・教育政策課)
 - 第5 閉会
- 7 会議に付した事件
 - 「6 議事日程」のとおり。

午後3時30分 開会

〇早川教育長 定刻となりました。

それでは、本日の出席者が定数に達し、会議が成立いたしますので、ただいまから令和2 年第18回教育委員会臨時会を開会します。

前回の会議録は、前回の出席者により承認されました。

本日の会議録の署名者には、本日の出席者を指名します。

では、議事日程をご覧ください。本日は、議事が1件となっております。

それでは、日程第4議事にまいります。

第63号議案について、説明をお願いします。

- **〇深尾次長兼教育政策課長** (長良小学校プールの建設について説明)
- **〇早川教育長** ただいまの説明について、質問や意見があればおっしゃってください。
- ○川島委員 今回の議会で様々なご意見を頂いた事実は重く受け止めています。この件については、教育委員会定例会で報告を受け、議論して進めてきたので、何が原因で議会からこのようなご指摘をいただくことになってしまったのか、十分に検証して反省することが必要だと思います。

長良小学校プールの建設については、この後に採決がありますが、私は賛成する方向です。 今後は長良小学校プールを建設し、1校1プールのあり方の見直しを進めていきますが、今 回の経緯を参考に十分な研究を慎重に進めるとともに、学校施設長寿命化計画との整合性を はかりながら、しっかり検討していきたいと思います。

今回の件は、反省するべき点はありますが、学校プールに大きな関心をもっていただき、 十分な議論をする場をいただきました。1校1プールの在り方については議論を深め、皆さ んにご理解いただきながら進めていきたいです。大事なことは、議会や市行政当局と意見が 相違しても、子どもファーストであるか、子どもにとって最善は何かということを教育委員 会がつきつめて立案し、提案することだと思います。反省すべき点は反省しつつ、基本方針 は変えずに臨みたいと考えています。

〇足立委員 議会で決議されたことはもっともであると言わざるを得ないと思います。今回 のことは議会の決議を尊重したいと思います。1校1プールの在り方については十分に検討 していきたいと思います。

○武藤委員 議会から大変重いご指摘をいただいたことについては、この決定の過程に携わった者の一人として率直に反省しなければいけないと思います。何が問題だったか振り返ると、私たちは1校1プールの在り方について何度か教育委員会定例会で報告を受け、方向性を検討していましたので、大方のところに周知されているのだろうという前提で考えていました。しかし、議会はそのようなご認識ではなく、長良小学校プールの建設にかかる当初予算の執行を求める決議をされておりますので、このあたりの情報共有の在り方は見直さなくてはいけません。私たちも皆さんがご存知であるという前提で思い込みの下に議論を進めてしまっていたことについては、やはり反省しなければいけないと思いました。

1校1プールの在り方については、議会も検討の必要性はご理解いただいていると思いますが、議会だけでなく地域に対しても丁寧な説明やプロセスを経て検討していくことが必要になると思います。

川島委員がおっしゃったように、私も子どもファーストが大切だと思っています。議会の 決議には「当該小学校の児童及び関係者の現状を考えると」と書いてくださっており、子ど もたちのためにという点では、議会と私たちの考えは決して対立しておりませんので、それ ぞれの場で適切に検討し、より良い結論を出さなければならないと改めて思った次第です。

〇横山委員 お三方がご発言されたことについても、公民館との合築建設についても反対することはございません。

○伊藤委員 私も皆さんと同じで議会の決議が重いものと認識しております。その中で入札 不調を契機に方針を変更することに関しては正直迷いましたが、民間プールを活用すること の方が子どもたちにとってより良いと思い、そのように判断してしまったことを反省してい ます。私は、長良小学校プールを建設することに賛成します。今後は、先生が民間インスト ラクターの指導方法を学ぶ機会をつくるなど、引き続き子どもたちにとってより良い対応を していただきたいと思います。

〇早川教育長 ほかになければ、ここで採決を行います。

第63号議案について、原案のとおり決することに、ご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

○早川教育長 第63号議案は、原案のとおり可決されました。

以上で、本日の議事は終了です。最後に次回の会議の日程を確認いたします。

次回の会議は、12月23日水曜日、午後2時、場所は則武小学校です。評細は後日、事 務局よりご連絡します。

それでは以上をもちまして、本日の会議を閉会といたします。ありがとうございました。

午後4時 閉会